

Projekt

Institut für Sozialmedizin, Arbeitsmedizin und Public Health (ISAP)
Institute of Social Medicine, Occupational Medicine and Public Health (ISAP)

GEMPSY 2.0 – Weiterentwicklung und Evaluation eines Instruments zur Erfassung gemeindepsychiatrischer Versorgungsstrukturen

GEMPSY 2.0 – Further Development and Evaluation of an Instrument for Assessing Community Mental Health Care Structures

Chris Weber (chris.weber@medizin.uni-leipzig.de); Dr. Ines Conrad (ines.conrad@medizin.uni-leipzig.de); Prof. Dr. Steffi G. Riedel-Heller, MPH (steffi.riedel-heller@medizin.uni-leipzig.de) & Dr. Maria Koschig (maria.koschig@medizin.uni-leipzig.de)

Projektleitung: Dr. Maria Koschig
Principal Investigator: Dr. Maria Koschig

Ziel des Projekts GEMPSY 2.0 ist die wissenschaftlich fundierte Weiterentwicklung und Evaluation des Erhebungsinstruments GEMPSY zur Erfassung gemeindepsychiatrischer Versorgungsstrukturen. Aufbauend auf den Erkenntnissen der ersten Erhebung werden der Fragebogen sowie die begleitenden Materialien anhand aktueller wissenschaftlicher Evidenz, des Funktionalen Basismodells 3.0 und neuer fachlicher Entwicklungen überarbeitet. Die instrumentelle Weiterentwicklung wird durch Literaturrecherchen, systematische Dokumentation aller Änderungen sowie eine Praktikabilitätsprüfung begleitet. Anschließend erfolgt eine Erhebung bei relevanten Akteurinnen und Akteuren der gemeindepsychiatrischen Versorgung im Raum Dessau-Roßlau. Die erhobenen Daten werden mit den Ergebnissen der Ersterhebung aus dem Jahr 2023 verglichen, um Veränderungen der Versorgungslandschaft sowie Weiterentwicklungsbedarfe zu identifizieren. Die Ergebnisse sollen zudem zur Weiterentwicklung des Instruments beitragen und eine evidenzbasierte Grundlage für die Analyse und Planung gemeindepsychiatrischer Versorgungsstrukturen schaffen. Das Projekt ist zugleich Bestandteil einer kumulativen Promotion und umfasst die Erstellung wissenschaftlicher Publikationen zur Instrumentenentwicklung und zu den Ergebnissen der regionalen Versorgungserhebung.

The GEMPSY 2.0 project aims to further develop and evaluate the GEMPSY survey instrument for assessing community mental health care structures. Building on findings from the initial survey, the questionnaire and accompanying materials will be revised based on current scientific evidence, the Functional Basic Model 3.0, and recent developments in community mental health care. The revision process includes systematic literature reviews, comprehensive documentation of all modifications, and a feasibility assessment of the revised instrument. Subsequently, a regional survey will be conducted among stakeholders involved in community mental health care in Dessau-Roßlau. The collected data will be compared with the results of the 2023 baseline survey to identify changes in service structures and future development needs. The project will provide an updated and scientifically validated instrument for analyzing community mental health care structures and contribute evidence for regional mental health service planning. In addition, the project forms part of a cumulative doctoral thesis and includes the preparation of scientific publications on instrument development and regional mental health care evaluation.

Laufzeit: 2026 – 2028
Duration: 2026 – 2028

Förderung: Eigenmittel (Institut für Sozialmedizin, Arbeitsmedizin und Public Health; Universität Leipzig)
Funding: institutional funding (Institute of Social Medicine, Occupational Medicine and Public Health, Leipzig University)